

BOLETÍN DD.HH.

JUN, JUL, AGO 2024

Tabla de Contenidos

- Encuentro de los Pueblos Indígenas de la Cuenca Amazonica.
- MRA COP16
- Cumbre por el Yasuni
- MPC Agosto
- MRA Guaviare
- Caso Nukak.
- Revisión Bajo Remanso.
- Incidencia Política Internacional.
- Visita de Verificación a Vegas de Santana.



Encuentro de los Pueblos Indígenas de la Cuenca Amazonica

- Este 14, 15 y 16 de agosto se participó en el Primer Encuentro Internacional de los Pueblos Indígenas de la Cuenca Amazónica que se llevó a cabo en Bogotá, en donde se encontraron 120 delegados de los Pueblos Indígenas de los países que conforman la Cuenca Amazónica, así como la Ministra de Medio Ambiente de Colombia; en este encuentro se discutieron principalmente las peticiones que se van a llevar como Pueblos Indígenas a la COP16, el encuentro dio como resultado la creación de la Alianza de Pueblos Indígenas Amazónicos “G9 de la Amazonia Indígena” quienes conforman una agenda conjunta de cara a la COP16 con el apoyo del Ministerio de Medio Ambiente y Desarrollo Sostenible de Colombia.

MRA COPI6

- Se participo también en la sesión N°95 de la MRA, que se llevo a cabo el 8 y 9 de agosto en preparación para el Encuentro Internacional de Pueblos Indígenas de la Cuenca Amazónica y la COPI6, en esta sesión se consolido la propuesta en materia de protección de la biodiversidad que los Pueblos Indígenas de la Amazonia Colombiana presentaran en los encuentros multilaterales, así como ante el Ministerio de Medio Ambiente y Desarrollo Sostenible.



“Cumbre

Internacional por el Yasuní”

- El pasado 28 y 29 de agosto se participo de la “Cumbre Internacional por el Yasuní” en esta cumbre se reunieron lideres y líderesas de los Pueblos Indígenas de todo el mundo, así como representantes de gobiernos, expertos y representantes de organismos internacionales, para discutir sobre el plan de acción que busca proteger el territorio del Yasuní, Ecuador, esta región fue protegida por el pueblo ecuatoriano de la explotación petrolera mediante un plebiscito nacional del que se conmemora un año.

MPC Agosto

- En la tercera semana de agosto se llevo a cabo la Mesa Permanente de Concertación de los Pueblos y Organizaciones Indígenas, durante los días 15 y 16 se realizó el seguimiento a los acuerdos de Consulta Previa del Sistema Integral de Verdad Justicia, Reparación y Garantía de NO Repetición por parte de la Jurisdicción Especial para la Paz, y la Unidad de Búsqueda de Personas Dadas por Desaparecidas.



MRA Guaviare

- El pasado 26 de julio, se participó en la sesión N°94 de la MRA en el Resguardo Indígena de Panure de San José del Guaviare, en esta sesión se abordó el seguimiento a los avances de los compromisos asumidos por las entidades nacionales y territoriales en temas como territorio, políticas públicas e implementación del Programa de Desarrollo con Enfoque Territorial.

Incidencia Política Internacional

- El 10 de julio se llevó a cabo en Ginebra la 17ª sesión del Mecanismo de Expertos sobre los Derechos de los Pueblos Indígenas en Ginebra-Suiza, donde como Líder Político del GTI PIACI y Coordinador de Derechos Humanos Y Paz de la OPIAC José Homero Mutumbajoy, estuvo presente para intervenir en favor del reconocimiento de los derechos de los Pueblos Indígenas en Aislamiento Voluntario y Contacto Inicial.



Revisión Caso Alto Remanso

- El 17 de julio el Coordinador de Derechos Humanos y Paz de la OPIAC acompañó la audiencia de imputación contra los presuntos responsables del asesinato del Gobernador del Cabildo Kichwa de Bajo Remanso, con el fin de asesorar jurídicamente a las víctimas de la masacre ocurrida el 23 de marzo en la vereda Alto Remanso.



Visita de Verificación a Vegas de Santana

- El 4 de julio se realizó la visita de verificación a Vegas de Santana, con el fin de producir un diálogo colectivo entre la OPIAC, la OZIP y la comunidad, para identificar las vulneraciones y afectaciones a los derechos humanos que se presentan en el Resguardo Indígena Siona.

Instalación Mesa UARIV

- Durante el mes de junio la Coordinación de Derechos Humanos y Paz de la OPIAC, liderada por José Homero Mutumbajoy, participó en la instalación y concertación de la ruta de consulta previa para formular el Plan Integral de Reparación Colectiva del Pueblo Nukak, liderado por la Unidad para la Atención y Reparación Integral a las Víctimas.